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北京市四大機構2017年遷通州
行政副中心規限人口不超過200萬 辦公區今年底開建
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京擬行積分落戶制度 現徵求意見

財政部：要為創新創業設政府投資基金

北京行政副中心
「北京市行政副中心」在今年4

月中央政治局審議通過的《京津
冀協同發展規劃綱要》中首次提
出。《規劃綱要》提出，有序疏
解北京非首都功能，加快規劃建

設北京市行政副中心，有序推動北京市屬行政
事業單位整體或部分向副中心轉移。在隨後北
京市公佈的落實細則中提出，未來將聚焦通
州，加快推進市行政副中心建設，爭取2017年
取得明顯成效。
據中新社此前報道，通州新城總規劃面積155

平方公里，建設面積80平方公里，相當於北京市
中心東城區、西城區的總和，並規劃了行政辦公
及服務區、運河核心區和文化服務區。其中，北
京城市行政副中心行政辦公區位於通州區潞城鎮
郝家府村，佔地14平方公里，目前拆遷工作已經
完畢。

■記者 海巖 北京報道
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稍早前北京市規劃委曾表示，通過測算，隨着2017
年北京市屬行政事業單位整體或部分遷入行政副

中心工作取得實質性進展，遠期將帶動40萬人疏解至
通州。

嚴控房地產開發 明確三定位
不過，李士祥在國新辦舉辦的京津冀協同發展發佈會
上表示，作為行政副中心所在地，北京市通州區將控制
人口規模。目前通州戶籍人口為87萬，最終規劃人口
不能超過200萬，將嚴格控制房地產開發，嚴格做到職
住平衡。
「北京市行政副中心決不能出現新的大城市病」，李
士祥表示，行政副中心的「城市基礎設施建設必須高標
準，依法管理必須嚴而又嚴，做到服務首都工作、連接
京津冀發展」。
李士祥指出，北京市行政副中心明確三個定位「行政

辦公、文化旅遊、商務服務」，「功能也不能太多」，
分為 「生態環境用地、居住生活用地、產業發展用
地」三類用地。
李士祥還表示，中央五中全會提出五大發展理念，北

京市行政副中心要建設成為落實五大發展理念的示範
區，通過努力一定能夠展現出通州「八里橋頭攬月，古
韻河畔揚帆，一枝塔影認通州」的美妙景色。

將開通新公路 10分鐘達城區
時近年終，北京市行政副中心建設提速，一期拆遷任

務歷時3個月已全面完成，今年年底前實現行政辦公區
起步區開工建設。為全面提高北京市行政副中心城市功
能，初步梳理出了297項重點配套工程，其中，基礎設
施項目139項，生態環境項目114項，教育文化項目28
項，醫療衛生等項目16項。目前，首批86項配套工程
正加緊統籌實施。

此外，伴隨着2017年市屬行政事業單位整體或部分
遷入通州區這一目標的推進，北京市通州區的交通和環
境將大大改善。目前，連接北京城區和通州的僅有京通
高速一條主幹道，高峰時段擁堵嚴重。從東四環通往通
州怡樂西路的廣渠路二期預計明年開通，這條公路全程
將採用高架橋通行，不設紅綠燈，按設計時速80公里
計算，10分鐘即可由通州進入城區。多條地鐵線也將延
長至通州。

豐台區六里橋設行政服務中心
北京市編辦相關負責人還表示，未來北京市政府行政

機構搬至通州，老百姓辦事不用都跑到通州去。11月
初，位於豐台區六里橋附近的北京市行政服務中心正式
啟用，將過去分佈在城區四處的40個委辦局、198個固
定窗口、740項審批事項統一放在一個樓裡，除了涉密和
場地受限的審批，北京將所有行政審批流程集中於一站。

香港文匯報訊（記者 海巖 北京報道）北
京市常務副市長李士祥昨日表示，2017年底
北京市市屬行政事業單位部分或者全部搬到行
政副中心，北京市委、市人大、市政府、市政
協四大機構將帶頭疏解，而且在2017年底前
得以實現。據了解，行政副中心辦公區起步區
將於今年年底前開工建設。李士祥還表示，通
州作為行政副中心，將嚴控房地產開發，嚴格
做到職住平衡，不能出現新的大城市病。

■北京市行政副中心的行政辦公區所在地，位於六環外通州區潞城鎮郝家府村，這裡的拆遷工作已經完畢，核心
區建設已全面展開。 中新社

香港文匯報訊（記者 朱燁 北京報道）塔吉克斯
坦駐華大使阿利莫夫昨日將兩幅出自塔吉克藝術工
匠之手的華美之作，贈與了中國外交部新落成的辦
公大樓。
阿利莫夫大使介紹，在拉赫蒙總統的努力下，許多

行將消失的民族藝術與工藝品門類獲得了第二次生
命，其中就包括此次贈送的「昆黛爾」（即細密
畫）。他稱，細密畫不僅是獨創的藝術形式、各種色
彩的大膽融合以及與眾不同的花紋圖案，而且蘊含了
遠古時代對未來的寄語：呼喚文化與文明的對話。
他認為，這兩幅「昆黛爾」在裝點中國外交部新

辦公大樓的同時，也將成為中塔兩國人民牢不可
破、萬古長存友誼的又一個象徵。波斯-塔吉克語
中，「昆黛爾」意為「色彩天堂」，此種繪畫技藝始
於絲綢之路鼎盛時期，後瀕臨失傳，直至21世紀，
在拉赫蒙總統的努力下，才再次迎來復興繁榮時期。
大使續指，在塔吉克斯坦，越來越多的建築使用了這
種富麗堂皇的藝術方法進行裝飾，比如塔國的名片、
曾舉行過上海合作組織峰會的「納烏魯孜宮」。

外交部新辦公樓落成
獲塔大使贈「昆黛爾」

■塔吉克斯坦
駐華大使阿利
莫夫（右一）
向中國外交部
新辦公大樓贈
送兩幅「昆黛
爾」。
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香港文匯報訊 中國財政部昨日公佈《政府投資基
金暫行管理辦法》，明確應在支持創新創業、基礎設
施等領域設立政府投資基金，增強經濟發展動力。
中新社報道稱，根據《辦法》，各級財政部門應
當在支持創新創業、中小企業發展、產業轉型升級
和發展、基礎設施和公共服務領域設立投資基金，
以鼓勵投資處於創業早期的企業，引導社會資本增
加投入，加快推進重大基礎設施建設，增強經濟持
續發展內生動力。
《辦法》規定，政府投資基金設立可以採用公司

制、有限合夥制和契約制等不同組織形式，其募資、
投資、投後管理、清算、退出等要通過市場化運作。

禁投資二級市場股票期貨等
在具體運作上，政府投資基金不能投資二級市場股

票、期貨、房地產、證券投資基金、評級AAA以下的

企業債、信託產品及其他金融衍生品，不能從事融資擔
保以外的擔保、抵押、委託貸款等業務，也不能吸收或
變相吸收存款，或向第三方提供貸款和資金拆借。
針對收益處理和虧損負擔方式，《辦法》規定，投
資基金的虧損應由出資方共同承擔，政府應以出資額
為限承擔有限責任。為更好撬動社會資本，政府可適
當讓利，但不能向其他出資人承諾投資本金不受損
失，不得承諾最低收益。
2015年以來，投資這一中國經濟增長的主要引擎持

續疲軟，致使經濟下行壓力加大。據官方數據，2015
年前 10 個月，中國固定資產投資同比增速僅為
10.2%，較1至9月進一步回落，不及幾年前的一半。
中國國務院總理李克強多次要求，要積極增加有效

投資，更好發揮政府資金對社會資本的帶動作用和放
大投資的乘數效應，加快補短板項目建設，支持新型
城鎮化、產業升級、重大民生工程等。

香港文匯報訊（記者高麗丹北京報道）傳聞已久的
北京積分落戶政策日漸明朗。昨日下午，《北京市積分
落戶管理辦法（徵求意見稿）》向社會公開徵求意見。

徵求意見稿明確了申請人條件，包括年齡不超過45周
歲、在京連續繳納社會保險7年及以上等。意見稿劃定
了積分落戶指標，北京市政府將根據年度人口調控情
況，每年向社會公佈落戶分數線。

每項指標予一定分值
「積分落戶」，是指通過設置一套指標體系，對外來

人員落戶本地的條件進行指標量化，並對每項指標賦予
一定分值，當累計積分達到規定分值時即可申請落戶。
北京市人民政府網站昨日發佈了《北京市積分落戶管
理辦法（徵求意見稿）》，並公開徵求意見。意見顯
示，在京積分落戶者需滿足以下條件：持有北京市居住
證；年齡不超過45周歲；在京連續繳納社會保險7年及
以上；符合本市計劃生育政策；無違法犯罪記錄。
在積分落戶指標體系中，包括合法穩定就業、合法穩

定住所（自有產權房或合法租賃均可）、教育背景（大
學專科起步，含高職）、職住區域（由城六區轉移到其
他區可加分）、創新創業指標、納稅指標、信用守法指
標等。

每年公佈落戶分數線
該徵求意見稿還顯示，積分落戶每年申請一次，獲得
積分落戶資格的申請人，其未成年子女可以隨遷；配
偶、父母申請落戶按照北京市現行親屬投靠落戶政策辦
理。
北京市政府根據年度人口調控情況，每年向社會公佈

落戶分數線。市有關部門根據申請人積分情況和落戶分
數線，初步確定年度積分落戶人員，並將積分情況向社
會公示。通過公示後，申請人可按相關規定辦理常住戶
口。

滬社科院：上海「十三五」應發展磁懸浮
香港文匯報訊（記者 胡瑋燦 上海報道）被稱作上海

「十三五規劃智庫版」的《上海「十三五」發展規劃思
路研究》一書日前由上海社科院發佈。該書客觀分析了
上海當前的城市發展水平，以「開放改革引領創新轉
型」為主旨，從經濟升級、社會升級、文化升級、環境
升級、治理升級、空間升級等多個方面對上海未來五年
作出規劃。此外，書中還提出，應考慮發展磁懸浮佔領
全球高鐵市場。
上海社科院院長王戰介紹，上海浦東的磁懸浮是全世
界第一條商業運行的試驗段，但目前日本等國磁懸浮的
發展速度正在加快。中國高鐵未來要佔領全球市場，就
需要考慮大力發展磁懸浮。上海應積極向中央建議重新
考慮以高速磁懸浮作為滬寧杭、京津冀、深港穗和長武

南都市圈的通勤選擇。
此外，該書還結合「一帶一路」、建設「科創中心」

等重大方針戰略，為浦東、虹橋、張江等重點區域接下
來的發展提出了具體方案，並針對創客基地、重化工產
業、大飛機產業鏈、迪士尼文化創意集群等具有上海特
色的領域提出發展意見。

與頂級全球城市尚存差距
上海社科院副院長王振介紹，研究自2014年11月正

式啟動，在12個專題研究基礎上，形成了一篇建議稿
和一個總報告，另有12章專題報告。其中，課題組把
上海與東京、倫敦、巴黎、紐約、新加坡、悉尼、香
港、北京、孟買10座城市進行了指標體系比較，結果

表明，上海當前仍處於追隨型全球城市的階段，在經
濟、社會、文化、治理、生態、空間等領域的升級水平
基本均衡，但總體上與倫敦、東京等頂級全球城市相比
存在全面性差距。

■■上海浦東的磁懸浮是全世界第一條上海浦東的磁懸浮是全世界第一條
商業運行的試驗段商業運行的試驗段。。 資料圖片資料圖片

■北京計劃實施積分落戶制度。 資料圖片

「SRSHOW2015中國國際服務機器人展」昨日
在上海新國際博覽中心開幕，展品包含迎賓機器
人、老人陪伴機器人、教育機器人、特種機器人
等。圖為教育機器人在表演街舞。 新華社

服務機器人聚申城

■李士祥表示，通州區將嚴格做到職住平衡。 中新社

中國到2020年
氣候融資需求3萬億

香港文匯報訊 中國研究機構9日在巴黎氣候變化
大會「中國角」邊會上發佈報告說，為實現到2030
年中國碳排放達到峰值的目標，中國2020年前需要
在應對氣候變化方面快速增加投資，預計到2020
年，中國氣候融資需求將達到2.56萬億元人民幣
（約3.08萬億港元）的峰值。
據新華社報道，中央財經大學氣候與能源金融研

究中心發佈的這份報告顯示，在經歷2020年前的早
期投資階段後，中國的氣候融資將進入為期10年的
平穩投資階段，在這一階段每年的融資需求將穩定
在2.5萬億元人民幣左右，到2030年該融資需求為
2.52萬億元人民幣，大約相當於當年度中國國內生
產總值的1.8%。
報告說，2030年至2050年期間，得益於早期持續

投資的長期收益，中國氣候融資需求將快速下降，
到2050年這一融資需求將降至1.5萬億元人民幣。
氣候融資是指應對氣候變化的專項投資和相關投

資的總和。據中央財經大學氣候與能源金融研究中
心副主任劉倩介紹，目前內地公共資金仍在應對氣
候變化方面發揮着不可替代的作用，無論是中央財
政還是地方財政，近年來投向氣候變化領域的公共
資金的絕對規模都大幅增加。


